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Milei deve evitar encontro com Lula no Brasil PRESIDENTE Geral 11

As chuvas, abaixo da média em grande parte da região, somadas às previsões de temperaturas acima da normalidade, 
já são motivo de preocupação para as autoridades com o período de estiagem na Amazônia em 2024. O Centro Gestor 
e Operacional do Sistema de Proteção da Amazônia (Censipam) fez um alerta aos órgãos de defesa civil para necessi-
dade de medidas preventivas e de assistência às populações afetadas.
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o Ritual Indígena, Rito de 
Transcendência Maru-
bo. A alegoria do artista 
Kennedy Prata trouxe a 
apresentação do Pajé Eri-
ck Beltrão.

Terceira noite 
No domingo (30), o Capri-

choso levou para a arena o 
apelo contundente em fa-
vor da proteção da floresta 
e dos povos originários, a 
partir do tema “Saberes, 
o Reflorestar das Consci-
ências”.

A primeira alegoria foi 
‘Lenda Amazônica’, apre-
sentando ao público a 
história do povo Macurap, 
que enfrentou uma grande 
alagação e teve a missão de 
proteger o povo da flores-
ta. A obra do artista Alex 
Salvador foi destaque, com 
efeitos e detalhes, trans-
formando a arena numa 
grande floresta.

Dando ênfase aos sabe-
res tradicionais e crenças 
populares, o item ‘Figura 
Típica Regional’, concebi-
da pelos artistas Makoy 
Cardoso e Nei Meireles, le-
vou para o bumbódromo 
os Sacacas, Curadores da 
Floresta, que retrataram 
o poder da cura das ervas 
medicinais que ultrapas-
sam os limites da ciência.

Ao longo da apresen-
tação, o bumbá azulado 
deu destaque para as 
emergências climáticas, 
com a presença de líde-
res indígenas como Van-
da Witoto. O espetáculo 
foi encerrado com o Ritu-
al Indígena, entoado por 
Awa Guajá – A Oferenda  
e Sacaca.

Disputa entre os bumbás foi 
acirrada e boi azul venceu o 
concorrente por um décimo 
de diferença 

Festa Azul e Branca 

Governo do Amazonas envia mais de 15 toneladas de medicamentos a municípios da Calha do Juruá

Municípios da Calha do Juruá recebem 15 toneladas de medicamentos 
DIVULGAÇÃO

GOVERNO 

   Em Tempo

Dentro do plano de con-
tingência para diminuir os 
impactos da iminente estia-
gem prevista para este ano, 
o Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Es-
tado de Saúde (SES-AM), 
enviou, nesta segunda-feira 
(01/07), mais de 15 toneladas 
de medicamentos e insumos 
para atender a rede hospita-
lar de quatro municípios da 
Calha do Juruá – Carauari, 
Itamarati, Eirunepé e Juruá.

De acordo com a secre-
tária de Estado de Saúde, 
Nayara Maksoud, nesse pri-
meiro momento, a priorida-
de é abastecer os 34 municí-
pios das calhas do Madeira, 
Juruá, Purus e Alto Solimões, 
onde os efeitos da estiagem 
costumam ser mais severos. 

Na sexta-feira (28/06), 
duas embarcações segui-
ram para a Calha do Madeira, 

com destino a Apuí, Borba, 
Manicoré, Humaitá, Novo 
Aripuanã e Nova Olinda do 
Norte. Outras duas remes-
sas ainda serão realizadas, 
disse ela, para as calhas do 
Purus e Alto Solimões.

“O Governo do Amazo-
nas vem intensificando as 
ações para apoiar e amparar 
a população durante o perí-
odo. Nossas unidades serão 
abastecidas para atender os 
municípios que mais sofrem 
com os efeitos da estiagem”, 
reforça Maksoud.

Para atender a Calha do 
Juruá, três carretas foram 
abastecidas com mais de 
685 volumes, que totalizam 
mais de 15 toneladas de me-
dicamentos e insumos que 
vão reforçar o atendimento 
básico das unidades de saú-
de dos municípios. Dentre 
os itens que estão sendo 
enviados, está o kit cala-
midade, composto por 32 

medicamentos e 16 insumos 
estratégicos para o atendi-
mento básico.

Outros medicamentos es-
tão incluídos, como amo-
xicilina, paracetamol, ome-
prazol, ibuprofeno, entre 
outros, além de insumos 
como ataduras, hipoclorito 
de sódio, seringas e más-
caras. O objetivo é reforçar 
o trabalho que vem sendo 
feito pelo estado, para que 
os moradores não fiquem 
sem o abastecimento des-
ses itens por causa da es-
tiagem.

Segundo a coordena-
dora da Central de Me-
dicamentos do Amazonas 
(Cema) da SES-AM, Her-
benia Peixoto, a ação tem 
como objetivo antecipar o 
envio de medicamentos e 
insumos para que os mu-
nicípios não fiquem desa-
bastecidos por conta da 
dificuldade de locomoção 
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e de logística no período 
da estiagem.

O plano de contingência da 
SES-AM inclui, ainda, o forta-
lecimento da Telessaúde para 

consultas on-line, e a remoção 
de pacientes em casos emer-
genciais. Além disso, ações 
de prevenção, preparação e 
resposta aos desastres rela-

cionados à seca e estiagem, 
com a finalidade de otimizar 
os recursos necessários à as-
sistência e ao monitoramento 
das populações atingidas.

com tri do Caprichoso 

(28), o Boi Caprichoso, 
com o tema “Cultura – O 
Triunfo do Povo”, apre-
sentou o subtema “Raízes: 
O Entrelaçar de Gentes e 
Lutas”. O espetáculo des-

tacou as tradições e 
a história do 

boi-bum-
bá azul, 
e m o -
c i o -

n a n - do o 
público.
O Touro Negro encan-

tou o público com uma 
performance aérea, tra-

zendo o apresentador 
Edmundo Oran, o le-

vantador de toadas 
Patrick Araújo e o 

boi içados por 
um guin-
daste.

O es-
petá-
c u l o 
con-
t o u 
com 

a l e -

gorias gigantes, toadas 
tradicionais e entradas 
marcantes, como a da 
cunhã-poranga Marcie-
le Albuquerque, que en-
cantou ao se transformar 
em serpente, com a lenda 
amazônica “A Dona da Noi-
te”, obra do artista Roberto 
Reis.

O boi-bumbá Capricho-
so encerrou sua apresen-
tação com o líder Yano-
mami Davi Kopenawa na 
arena. O indígena é figu-
ra central da alegoria de 
Motokhari, para o Ritual 
Indígena, que teve a in-
terpretação do Pajé Erick 
Beltrão. A obra é de autoria 
do artista de ponta Algles  
Ferreira e equipe.

Segunda noite
Na segunda noite (30), 

o Boi-bumbá Capricho-
so abriu a segunda noite 
do 57º Festival de Parin-
tins exaltando os povos 
indígenas e ribeirinhos 
com o tema Tradições: O 

Flamejar da Resistência 
Popular. O Touro Negro 
encantou o público com 
alegorias surpreendentes, 
mesclando toadas novas  
e antigas.

O boi azulado levou para 
a arena três alegorias que 
deixaram o público en-
cantado. A Figura Típica 
homenageou o Pescador 
da Amazônia, com cores 
e movimentos cheios de 
detalhes, criação dos ar-
tistas Márcio Gonçalves e 
Marlucio Pereira.

A apresentação, condu-
zida por Edmundo Oran, 
foi animada e empolgante. 
O item 1 se diz satisfeito 
e enfatizou a preparação 
envolvida no festival.

O Levantador de Toadas 
Patrick Araújo também se 
destacou ao cantar “Feito 
de Pano e Espuma” ao lado 
do pianista João Gustavo 
Kienen, emocionando o 
público.

O espetáculo do Boi Ca-
prichoso foi finalizado com 

O Boi Bumbá Capri-
choso sagrou-se 
tricampeão do 57º 
Festival Folclórico 

de Parintins com o tema 
Cultura – O Triunfo do 
Povo. O resultado entre 
os bumbás de um décimo 
de diferença, entre o vice 
e o campeão, foi divulgado 
na tarde desta segunda-
-feira (1º), no Bumbódromo 
da Ilha Tupinambarana. O 
resultado final do festi-
val ficou em 1259,3 para 
o Caprichoso, e 
1259,2 para o 
Garantido.

Na primei-
ra noite de festival 
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“A grande questão é: por que Lula fala?”

Lira quer regulamentar reforma tributária no 
prazo máximo de 15 dias

Agenda apertada
O relatório do grupo deve ser 

apresentado nesta semana. Se 
nada der errado, a expectativa 
é que seja na quarta-feira (3).

Tolerância
O empenho de Lira é tanto que 

até tem tolerado Alexandre Pa-
dilha (Relações Institucionais), 
ministro de Lula declarado de-
safeto pessoal.

Respingos
Para não melar a votação, Lira 

segurou até a oficialização de 
nome para sucessão na presi-
dência da Câmara. Não quer que 
vire barganha.

Fator Pacheco
Aprovada na Câmara, a propos-

ta segue para o Senado. Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), roda presa, 
tem se comprometido a votar 
em 2024.

PT-PE irá exigir do PSB apoio 
ao Senado em 2026

Não vai sair de graça o apoio 
de Lula ao prefeito do Recife, 
João Campos (PSB), na em-
preitada pela reeleição neste 
ano. O PT vai tentar até o fim 
emplacar um nome como vice 
de Campos, com pouca chance 
de sucesso, mas a ordem do 
presidente é apoiar o prefeito 
com ou sem a cadeira. Como 
o PT não dá ponto sem nó, 
o partido já está de olho em 
2026, quando vai cobrar dos 
socialistas pernambucanos 
apoio para o Senado em uma 
eleição repleta de raposas da 
política local.

Mandato de 2 anos
Não tem quem diga que João 

Campos, bem avaliado, não vá 
disputar o governo estadual. 
Uma vez eleito, quer ter influ-
ência sobre a Prefeitura.

Mandato expirado
Aventado até como possível 

nome para presidir o PT, Hum-

berto Costa vai precisar disputar 
a cadeira para renovar o mandato 
como senador.

Casos de família
No campo da esquerda, há ain-

da Marília Arraes (Solidariedade), 
que deixou intriga de lado para 
apoiar o primo prefeito no pleito 
municipal.

Nome aos bois
Lula disse que o STF “não pre-

cisa se meter em tudo”, mas é 
ele, seu governo e seus aliados 
no Congresso que dão pretextos 
ao tribunal para decisões, a libe-
ração e outras teses baseadas em 
lacração e atraso.

Arquivo
Deu em nada pedido de inves-

tigação contra Jair Bolsonaro por 
impor sigilo a certos documentos 
quando ocupava a Presidência da 
República. A Procuradoria-Geral 
da República mandou direto para 
o arquivo.

Língua de chicote
A língua ferina de Lula, que in-

siste em atacar o Banco Central 
como se não fosse o petista e sua 
equipe quem conduz a economia, 
empurrou, outra vez, o dólar para 
cima. A moeda fechou a sexta em 
R$5,59.

Sol quadrado
Enrolado em denúncia de uso 

de dinheiro partidário para luxar 
com a família, Eurípedes Júnior, 
presidente licenciado do Soli-
dariedade, ainda tentou sair da 
cadeia, mas viu o pedido negado 
pela Justiça Eleitoral.

Ciúmes
Reunião do G20 a ser realizada 

em Maceió, por mérito de Arthur 
Lira (PP-AL), gerou ciumeira en-
tre adversários do presidente da 
Câmara. A articulação contou com 
apoio do governo Lula.

Faz o L
“Taxação da carne”, “dólar 

R$5,56” e a “taxa da blusinha” 
foram alguns dos termos que in-
ternautas do “X”, antigo Twitter, 
usaram para colocar “Faz o L” 
como um dos assuntos mais co-
mentados da rede social.

Dona encrenca
A saída de Jean Paul Prates da 

Petrobras foi celebrada no PT, 
mas não acalmou o partido. Gleisi 
Hoffmann (PR) tem cutucado o 
Ministério de Minas e Energia com 
requerimentos sobre os preços 
dos combustíveis.

Padrão PT
Para Rogério Marinho (PL-RN), 

não há surpresa com o déficit de 
R$280 bilhões nas contas públi-
cas até agora no ano. “O padrão 
PT de governar é deixar o país no 
vermelho. Gastar como se não 
houvesse amanhã”.

Pensando bem...
...a administração petista é pro-

fissional em terceirizar... a culpa.

Poder sem Pudor
Erro de JK
A vidente mineira Leila Alckmin 

ficou famosa, em 1989, quando 
previu a vitória do candidato do 
PL à Presidência da República, 
Guilherme Afif Domingos. Deta-
lhe: ela disse que o desfecho da 
eleição foi contado a ela pelo 
espírito do falecido presidente 
Juscelino Kubistchek. Afif não 
venceu, sequer foi para o segundo 
turno, mas a vidente carregava na 
ponta da língua a explicação para 
o fiasco: “Eu nunca disse que Afif 
seria o presidente. Quem garantiu 
isso foi JK.” Ah, bom.

O presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), assumiu como missão votar a regulamentação da reforma 
tributária ainda na primeira quinzena de julho e já deu o recado ao grupo de trabalho que trabalha no 
projeto. O GT nem mesmo pôde parar as atividades durante o recesso branco de São João e esteve presen-
cialmente na Câmara nesta última semana. Com recesso parlamentar, o oficial, se avizinhando e a eleição 
na cola, Lira quer votar e ter a regulamentação aprovada sob sua gestão.
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Senador Ciro Nogueira (PP-PI) ao constatar que falas do petista fazem o dólar disparar
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A preparação dos gatos para 
viver em um novo país

A adaptação de gatos em um novo país é um processo que 
envolve diversas considerações práticas e emocionais para ga-
rantir o bem-estar dos animais. Mudanças de ambiente podem 
ser estressantes para os gatos, que são animais territorialistas 
e sensíveis a alterações em seu habitat. A seguir, exploramos 
os principais aspectos desse processo de adaptação, incluindo 
preparativos pré-viagem, cuidados durante a viagem, e a inte-
gração ao novo lar.

Antes da mudança, é essencial realizar um planejamento de-
talhado para atender às exigências legais e de saúde. Primeiro, 
é necessário verificar os requisitos de importação do país de 
destino, que podem incluir vacinas, certificados de saúde e pe-
ríodos de quarentena. A vacinação contra a raiva é obrigatória 
na maioria dos países, e um certificado de saúde emitido por 
um veterinário registrado é geralmente requerido. Além disso, 
alguns países exigem a implantação de um microchip compatível 
com o padrão internacional ISO 11784/11785.

Preparar o gato para a viagem também é crucial. A introdução 
gradual à caixa de transporte pode ajudar a reduzir o estresse. 
Deixar a caixa aberta em um ambiente familiar, colocando brin-
quedos e guloseimas dentro dela, pode fazer com que o gato 
associe a caixa a experiências positivas. Além disso, a utilização 
de feromônios sintéticos, disponíveis em forma de sprays ou 
difusores, pode ajudar a diminuir a ansiedade.

Durante a viagem, o conforto e a segurança do gato devem 
ser prioridade. Para voos longos, é importante escolher uma 
companhia aérea que tenha experiência no transporte de ani-
mais e que siga as diretrizes da IATA (International Air Transport 
Association). A caixa de transporte deve ser suficientemente 
espaçosa para permitir que o gato se mova e deite confortavel-
mente. Em viagens de carro, a caixa deve ser fixada de maneira 
segura para evitar movimentos bruscos.

Ao chegar ao novo lar, a adaptação deve ser gradual. Ini-
cialmente, é recomendável limitar o espaço disponível para o 
gato a um único cômodo tranquilo, equipado com seus itens 
familiares, como cama, arranhador e brinquedos. Isso ajuda a 
reduzir a sobrecarga sensorial e permite que o gato se acostume 
ao novo ambiente de forma mais controlada. Gradualmente, à 
medida que o gato demonstra confiança, outros cômodos da 
casa podem ser introduzidos.

A rotina de alimentação deve ser mantida o mais consistente 
possível para proporcionar uma sensação de normalidade. A 
introdução de novos alimentos deve ser feita de forma gradual, 
misturando pequenas quantidades do novo alimento ao habitu-
al, para evitar problemas digestivos. A hidratação é igualmente 
importante, especialmente se o clima do novo país for diferente 
do de origem. A disponibilidade de água fresca em vários pontos 
da casa pode encorajar a ingestão adequada de líquidos.

Os cuidados veterinários no novo país também devem ser 
estabelecidos rapidamente. Procurar um veterinário local para 
uma consulta inicial é fundamental para garantir que o gato 
esteja saudável e para se familiarizar com os serviços disponíveis. 
Alguns países têm particularidades em termos de parasitas lo-
cais, portanto, discussões sobre prevenção de pulgas, carrapatos 
e vermes são importantes.

A atenção ao bem-estar emocional do gato não deve ser 
subestimada. Mudanças significativas podem levar a compor-
tamentos de estresse, como marcação de território, vocaliza-
ção excessiva e alterações no apetite. Feromônios sintéticos 
continuam sendo úteis durante essa fase. A interação regular 
com o gato, brincadeiras e enriquecimento ambiental, como a 
introdução de prateleiras ou estruturas para escalada, podem 
ajudar na redução do estresse e na promoção de um compor-
tamento saudável.

Agora você já sabe que a adaptação de gatos a um novo 
país exige uma abordagem multifacetada, que envolve desde 
planejamento pré-viagem, cuidados durante o transporte até 
estratégias de integração ao novo lar, se organize bastante 
para atender às necessidades físicas e emocionais do seu gato, 
assegurando uma transição suave e minimizar o estresse asso-
ciado a grandes mudanças ambientais. E lembre-se: a Unidade 
de Saúde Felina tem experiência em emitir documentos para 
viagens internacionais e está disponível lhe ajudar nessa fase 
tão delicada.

Ludmila Andrade
é Médica veterinária formada pela ESBAM, Pós-gradu-
ada em Medicina Felina pela QUALITTAS e Associada 
a AAFP, ISFM, ABFel.
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Os discursos em de-
fesa da ampliação 
do acesso a armas 
de fogo pela popu-

lação civil dominaram os 
debates sobre a questão 
na última década. Desde 
2015, o pró-armamentismo 
teve 2,4 vezes mais pro-
nunciamentos nas tribu-
nas do Congresso Nacional 
do que as falas contrárias 
ao uso de armas pelas pes-
soas comuns.

A constatação é de um 
levantamento feito pelo 
Instituto Fogo Cruzado, 
que mostrou que, de 2015 
a 2023, foram 376 discur-
sos de parlamentares pró-
-armamentismo (69% do 
total) ante 157 pronun-
ciamentos (29%) contra a 
ampliação do acesso da 
população civil a armas e 
11 neutros (2%).

O estudo analisou discur-
sos envolvendo o assunto 
de 1951 a 2023 e mostra que 
o debate só começou a se 
intensificar no Congresso 
a partir de 1997, devido 
às discussões sobre o Sis-
tema Nacional de Armas 
(Sinarm), o Estatuto do De-
sarmamento e o referendo 
sobre comercialização de 
armas.

No entanto, somente a 
partir de 2015 que os dis-
cursos pró-armas come-
çaram a predominar sobre 
a posição contrária, sendo 
pró-controle das armas.

No período de 2015 a 2018, 
foram 272 discursos sobre 
armamento, dos quais 198 
foram a favor da ampliação 
do acesso a armas (73%), 
65 contra (24%) e nove 
neutros (3%). Segundo a 
coordenadora de Pesquisa 
do Instituto Fogo Cruzado, 

Terine Coelho, foi nessa le-
gislatura que houve uma 
virada e a mobilização pró-
-armamento se torna mais 
clara.

“Isso é uma novidade na 
história republicana brasi-
leira. Do outro lado, parece 
que tem uma passividade 
dos parlamentares pró-
-controle. Uma das hipóte-
ses que a pesquisa sugere 
é que isso deu porque esse 
campo [pró-controle de ar-
mas] parece acreditar que 
o tema está pacificado. Há 
uma crença de setores da 
sociedade, baseada no Es-
tatuto do Desarmamento e 
na ideia de que a maioria 
dos brasileiros é contra o 
armamento, de que esse 
tema não precisa mais de 
discussão”, explica Terine.

Entre 2019 e 2022, com 
a ascensão ao poder do 
presidente Jair Bolsonaro, 
que é pró-armamentista, 
as discussões sobre o tema 
recuaram, totalizando 173 
discursos, sendo 103 a favor 
da ampliação do acesso às 
armas (60%), 68 contrários 
(39%) e dois neutros (1%).

“O caminho que o Bolso-
naro adotou para operar 
uma virada na legislação 
[com uma liberação maior 
para o comércio de armas] 
foi a partir de decretos. E 
isso ocorreu sem que hou-
vesse uma posição firme no 
Congresso. Ou seja, no mo-
mento mais importante no 
que se refere à regulação 
do armamento civil desde o 
Estatuto do Desarmamen-
to, o Congresso Nacional se 

comportou como se fosse 
coadjuvante dessa pauta”, 
afirma.

Em 2023, a discussão vol-
tou à tona, com um total de 
99 discurso em apenas um 
ano, sendo 75 a favor do 
acesso da população civil às 
armas e 24 contra. “O campo 
pró-controle parece ter se 
apoiado na revogação dos 
decretos [do governo an-
terior pelo atual governo] e 
está de novo se acomodan-
do na ideia de que o tema 
está pacificado. Por outro 
lado, os congressistas pró-
-armamento não se desmo-
bilizaram e nem vão, porque 
esse assunto é central para 
eles. A gente está vendo que 
eles estão muito mais mobi-
lizados”, disse Terine.

Entre os armamentistas, 

alguns dos conteúdos que 
mais apareceram nos dis-
cursos foram o direito à de-
fesa, o descontrole da segu-
rança pública, o impacto do 
desarmamento no aumen-
to da violência, os aspectos 
legais do uso de armas e 
a divisão entre bandidos e 
cidadãos de bem.

“O que a gente conclui, 
com a pesquisa, é que 
esse não é um tema pa-
cificado. É um tema que 
está organizando o deba-
te político. Hoje deputados 
e senadores [pró-armas] 
renovaram seus quadros 
e seus discursos e estão 
mais bem articulados, com 
novos argumentos”, afirma 
a pesquisadora.

Segundo ela, por outro 
lado, a participação dos 

Políticos discursam cada vez mais pela liberação das armas

Marcos Oliveira/Agência Senado

parlamentares pró-con-
trole de armas no debate 
é ínfima. “A expansão do 
armamento civil é um fa-
tor central para aumentar 
a violência num país onde 
tem milhares de pessoas 
morrendo por armas de 
fogo. E os parlamentares 
pró-controle não estão se 
posicionando firmemente 
nesse debate”.

No grupo pró-controle, 
os argumentos foram o 
monopólio do uso da arma 
pela polícia, as consequ-
ências de uma maior cir-
culação de armas para a 
segurança pública, a ne-
cessidade de uma solução 
mais ampla para a violência 
e os impactos para mulhe-
res, população não-branca 
e em escolas.

Desde 2015, o  
pró-armamentismo 
teve 2,4 vezes mais 
pronunciamentos em 
comparação a falas 
contra armas

Discursos pró-armas dominam 
debate no Congresso Nacional

Pré-candidato foi o primeiro entrevistado da edição do podcast “Caminhos do Comércio”

Marcelo Ramos defende ações para 
estimular comércio no Centro

DIVULGAÇÃO

ELEIÇÃO 2024 

O pré-candidato a prefeito 
de Manaus, Marcelo Ramos 
(PT) falou, em entrevista, on-
tem (1º), sobre os projetos 
dele que incluem ações para 
revitalizar o Centro Históri-
co de Manaus, fomentar a 
economia e o turismo, além 
das propostas voltadas para 
saúde, transporte coletivo 
e saneamento básico pre-
vistas no futuro plano de 
governo.

“O primeiro desafio do 
Centro é de zeladoria. Te-
mos que ter uma equipe 
específica para cuidar do 
ambiente do Centro. Outro 
desafio é a organização do 
comércio ambulante. Pre-
cisamos colocar ordem. Não 
dá para o comerciante que 
paga tributo e gera emprego 

de carteira assinada brigar 
pela frente do seu comércio 
com o vendedor ambulan-
te. O Centro tem solução”, 
afirmou.

O pré-candidato defen-
de a criação de moradias, 
de espaços culturais e de 
lazer, além da gratuidade 
aos sábados no transporte 
coletivo das linhas que vão 
para o Centro para estimular 
o comércio na área.

Para o transporte coletivo, 
Marcelo Ramos propõe au-
mentar a velocidade média 
da frota, a criação de cor-
redores exclusivos de ôni-
bus, sinalização inteligente 
e parcerias com o governo 
do presidente Lula para re-
alização de obras estrutu-
rantes na cidade.

Já na área da saúde, o 
pré-candidato defende a 
ampliação do horário de 
funcionamento das Unida-
des Básicas de Saúde (UBSs) 
até às 21h. Das 288 UBSs da 
cidade, apenas 10 atendem 
a população até às 21h e as 
demais fecham as portas às 
17h. Além disso, Marcelo vai 
retornar com as visitas do-
miciliares dos médicos para 
idosos, doentes crônicos, 
pessoas com deficiência e 
grávidas.

“Na UBS não pode faltar 
remédio. Se faltar o medi-
camento, o hipertenso vai 
enfartar e precisará de tra-
tamento em alta complexi-
dade. O médico vai voltar a 
fazer visita domiciliar”, disse.

Manaus, terça-feira, 2 de julho de 2024
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David não descarta parceria 
com Wilson nas eleições
Atual gestor municipal 
disse estar de “braços 
abertos” para possível 
apoio do governador no 
segundo turno

   Da redação

O atual prefeito de Ma-
naus e pré-candidato 
David Almeida (Avan-
te) mantém o mistério 

sobre escolha de seu vice-
-prefeito, que será divulgado 
oficialmente no dia 31 de julho. 
Em entrevista, ontem (1º), David 
disse ainda não descartar a 
possibilidade de parceria no 
segundo turno das eleições 
2024,com o governador Wilson 
Lima (União Brasil).

“É uma eleição de dois turnos, 
estou de braços abertos, eu sou 
muito solícito com relação a 
isso e eu tenho certeza de que 
poderemos convergir positiva-
mente num outro momento”, 
relata Almeida sobre apoio no 
segundo turno.

O atual gestor municipal res-
saltou a importância de esco-
lher um vice que compartilhe 
objetivos e valores em comum, 
com o perfil do atual vice-pre-
feito, Marco Rotta (PSDB). 

“O vice ideal é o Marcos Rotta. 
O vice tem que ser igual ao 
Marcos Rotta. Alguém que aju-
de, alguém que seja influente, 
alguém que contribua para a 
gestão. Eu não posso ter um 

vice menos do que eu tive como 
o Marcos Rotta”, declarou.

Entre os aliados estão seis 
partidos, onde o pré-candidato 
afirmou que a escolha para vice 
será de dentro da coligação, 
após um acordo e dialogo. “Nós 
temos seis partidos aliados, e 
dentro desses partidos, vamos 
escolher aquele ou aquela que 
será o vice da nossa coligação. 
Tudo dentro de diálogo, de acor-
do”, afirmou o prefeito.

“Esse alguém, dentro desse 
arco de aliança, certamente, 
sendo homem ou mulher, vai 
vir para agregar. Tem que ter 
fidelidade, segurança, confian-
ça, trabalho, perfil e agregar 
politicamente. Tudo isso nós 
temos que trabalhar”, explicou 
Almeida.

Ressaltou que mantém con-
versas semanais com os se-
nadores Omar Aziz e Eduar-
do Braga para garantir que a 

composição política esteja em 
perfeita sintonia.

“Tenho conversado sema-
nalmente com os dois se-
nadores, e dentro da nossa 
composição está tudo harmo-
nizado, temos harmonia, te-
mos entendimento. Não vejo 
problema nenhum, não tenho 
ruído nenhum com relação a 
essas questões, com relação à 
indicação de vice. Até porque 
tudo foi sentado, acordado, 

e nós estamos trabalhando 
dessa forma”, garantiu.

Possíveis vice-candidatos 
Em junho, três secretários 

que vinham sendo apontados 
como principais nomes para 
ocupar o cargo de vice-prefeito, 
foram exonerados das funções 
na prefeitura.

Os secretários exonerados 
são: Renato Júnior, que deixou 
a Secretaria Municipal de In-

Prefeito David Almeida e governador Wilson Lima durante evento da Prefeitura de Manaus

Lula critica 
autonomia do 
Banco Central

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) 
voltou a criticar o Banco 
Central, ontem (1º). Em 
entrevista a uma rádio 
baiana, Lula afirmou que 
o presidente do BC de-
veria ser indicado pelo 
presidente da República 
e que não se pode ter 
no comando do órgão 
alguém que “não está 
combinando adequada-
mente com aquilo que é 
o desejo da nação”.

“Quem quer o Banco 
Central autônomo é o 
mercado, que faz parte 
do Copom, que determi-
na meta de inflação, que 
determina política de ju-
ros. Eu tive um BC inde-
pendente. O [Henrique] 
Meirelles ficou oito anos 
no meu governo como 
presidente do BC e teve 
total independência para 
fazer os ajustes que pre-
cisasse”, disse Lula.

“O que você não pode 
é ter um BC que não está 
combinando adequada-
mente com aquilo que 
é o desejo da nação”, 
declarou.

Lula reclamou de estar 
há dois anos no cargo 
com Roberto Campos 
Neto no comando do BC, 
que foi indicado pelo ex-
-presidente Jair Bolso-
naro. O petista não citou 
Campos Neto nominal-
mente, dizendo que “foi 
indicado um cidadão no 
governo passado”.

Jogadora de vôlei Carol Solberg foi punida pelo STJD por dizer “Fora Bolsonaro”

Comissão analisa fim de punição 
a atletas por manifestação política

DIVULGAÇÃO

Está na pauta da Comissão 
de Esporte (CEsp), em reunião 
nesta quarta-feira (3), às 10h, 
o projeto do senador Romário 
(PL-RJ), presidente do cole-
giado, que veda a aplicação de 
penas disciplinares a atletas 
por manifestação, em com-
petições esportivas, de pen-
samento de natureza política, 
salvo nos casos de ofensa a 
participantes, patrocinadores 
ou organizadores.

O PL 5.004/2020 altera a 
Lei Pelé (Lei 9.615, de 1998), 
cujo texto atual diz que, com 
o objetivo de manter a or-
dem desportiva, o respeito 
aos atos emanados de seus 
poderes internos, sanções 
poderão ser aplicadas, pelas 
entidades de administração 
do desporto e de prática 
desportiva, após processo 
administrativo no qual sejam 
assegurados o contraditório e 
a ampla defesa. Suspensão, 
desfiliação ou desvinculação 
só podem ser aplicadas após 
decisão definitiva da Justiça 
Desportiva.

O senador citou o caso da 
jogadora de vôlei de praia Ca-
rolina Salgado Collet Solberg, 
que foi punida pelo Superior 
Tribunal de Justiça Desporti-
va (STJD) por dizer “Fora Bol-
sonaro”, em entrevista após o 
jogo do Circuito Nacional rea-
lizado em Saquarema (RJ), em 
setembro de 2020. Romário 
argumenta que a Constitui-
ção dispõe sobre a liberdade 

ESPORTE INDICAÇÃO

de expressão, e conclui que 
a imposição de obstáculos a 
essa liberdade, seja por meio 
de contrato, seja por regula-
mento esportivo, seria nula, 
por constituir ofensa a um di-
reito fundamental inviolável.

O projeto recebeu parecer 
favorável da relatora, senado-
ra Leila Barros (PDT-DF), nos 
termos do substitutivo (texto 
alternativo) que apresentou. 
O substitutivo acrescentou, 
entre outros pontos: a inci-
dência da regra protetiva da 
liberdade de expressão em 
face de penalidades aplicadas 
tanto pela Justiça Desportiva 
quanto pelas entidades de 
administração do despor-
to; a ampliação do universo 
dos protegidos pela regra, de 

modo a alcançar não somen-
te os atletas, mas também 
quaisquer pessoas submeti-
das à jurisdição das entidades 
(como a equipe técnica e os 
dirigentes); a ampliação dos 
tipos de manifestações pro-
tegidas, não as limitando às 
de cunho político; e a inclusão, 
entre as exceções à norma 
protetiva, das condutas que 
objetivamente comprome-
tam a prática desportiva ou 
a competição, ou daquelas 
que já configurariam, fora do 
âmbito desportivo, exercício 
abusivo da liberdade de ex-
pressão.

Depois da CEsp, o projeto 
segue para o exame da Comis-
são de Constituição e Justiça 
(CCJ), em decisão terminativa.

Personal trainers
Também pode ser vota-

do o projeto que assegura 
livre acesso de profissio-
nais de educação física a 
academias de ginástica. 
De acordo com a proposta 
(PL 4.717/2020) do sena-
dor Jorge Kajuru (PSB-GO), 
profissionais que prestam 
serviços personalizados 
(personal trainers) pode-
rão acessar, sem cobrança 
de taxas extras, academias 
onde os alunos estejam ma-
triculados. Segundo o texto, 
essa regra é válida mesmo 
quando o treinador não fizer 
parte do quadro regular de 
professores dos ginásios.

Kajuru explica que aca-
demias passaram a cobrar 

para que personal trai-
ners externos à instituição 
pudessem acompanhar 
os alunos matriculados. 
Ele também afirma que a 
prestação desse serviço 
não gera gastos adicionais 
aos espaços de atividade 
física. “Assim, a cobrança 
de taxas constitui-se em 
enriquecimento sem causa 
por parte desses estabe-
lecimentos, em afronta ao 
Código Civil (Lei 10.406, de 
2002)”, declara.

O projeto recebeu pa-
recer favorável do relator, 
senador Romário. Depois da 
votação na CEsp, o projeto 
será analisado pela Comis-
são de Assuntos Sociais 
(CAS).

fraestrutura (Seminf), Shádia 
Fraxe, que deixou a Secretaria 
Municipal de Saúde (Semsa), 
William Dias, que era da Casa 
Militar.

Entre os secretários exone-
rados, o favorito do prefeito 
para a disputa é Renato Júnior, 
que foi secretário de Feiras e 
Mercados e desde 2022 pas-
sou a ocupar a Seminf. David 
Almeida revelou que o nome 
do vice deverá ser divulgado 
oficialmente no dia 31 de julho.

Nas eleições para o governo 
em 2022, Renato Jr. chegou a 
ser cotado para ser o candidato 
a vice de Wilson Lima, mas 
Tadeu de Souza acabou sendo 
o escolhido. Renato Jr. afir-
mou que estará à disposição 
do prefeito. “Meu nome está 
à disposição e estarei com o 
prefeito independente do que 
ele definir”, destacou. 

A ex-secretária da Semsa, 
Shádia Fraxe, também foi um 
nome bastante citado nos 
bastidores, como uma possi-
bilidade para o cargo de vice.  
O cientista político, Helso Ri-
beiro, comentou que a possi-
bilidade de o David escolher 
uma mulher para estar ao seu 
lado é uma boa opção. 

“Metade do eleitorado, um 
pouquinho mais é de mulhe-
res. Então David Almeida ter 
uma mulher ao seu lado com 
as características da que é um 
uma secretária, uma técnica, 
com serviços a mostrar, vejo 
que seria também uma opção”.

Manaus, terça-feira, 2 de julho de 2024
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No Estado, 797.983 
mil pessoas nunca 
consultaram a situação 
do CPF e podem 
desconhecer contas 
atrasadas

Entre os 72 milhões de 
pessoas em situação 
de inadimplência no 
país, 28% deles des-

conhecem a existência de 
débitos em seu nome. For-
mam um contingente de 20 
milhões de brasileiros que 
possuem ofertas de dívidas 
negativadas disponíveis para 
negociação — e não sabem 
que têm essa oportunidade.

Levantamento inédito da 
Serasa revela que 51 milhões 
de pessoas nunca consulta-
ram a situação de seu CPF e, 
portanto, não estão cientes 
que têm contas atrasadas, 
parte delas já negativadas 
pelos credores. Esses consu-
midores que desconhecem 
os próprios débitos têm 206 
milhões de ofertas especiais 
para negociação, que podem 
ser visualizadas e pagas no 
site ou no aplicativo da Serasa.

No Amazonas, 797.983 mil 
pessoas nunca consultaram 
a situação de seu CPF e, por-
tanto, não estão cientes que 
têm contas atrasadas. Desse 
total, 344.473 mil possuem 
ofertas de dívidas negativa-
das disponíveis para nego-
ciação.

Os descontos para essa 
multidão de devedores ocul-
tos chegam a 99%, com ofer-
tas dos mais diversos seg-

Consumidores amazonenses desconhecem os próprios débitos

Mais de 700 mil amazonenses 
podem quitar dívidas na Serasa

mentos da economia, como 
bancos, securitizadoras (em-
presas que compram dívidas), 
comércio varejista, setor de 
serviços e telecomunicações, 
concessionárias de energia e 
água e outros.

“Se consultar o CPF com 
regularidade, o consumidor 
terá uma noção melhor de 
sua saúde financeira e evi-
tará surpresas indesejadas”, 
sugere Aline Maciel, gerente 
da plataforma Serasa Limpa 
Nome, a maior do país.

“Estar consciente de seus 
compromissos é passo fun-
damental para manter uma 
jornada financeira mais sau-
dável, ciente do seu próprio 
histórico de crédito e das 
dívidas existentes em seu 
nome. Só assim é possível 
estabelecer um planejamen-
to para regularizar as contas 
em aberto”, complementa a 
especialista.

Inadimplência tem nova 
queda

Após dois meses de alta, 
o principal indicador de 
inadimplência do Brasil 
registrou uma nova que-
da. Segundo o Mapa da 
Inadimplência e Negocia-
ção de Dívidas da Serasa, 
o mês de maio apresenta 
72,5 milhões de brasileiros 
inadimplentes, uma redu-
ção de 1,20% em relação 
a abril. A queda em maio 
representa menos 884 mil 
nomes no cadastro de ne-
gativação.

Na mesma linha, o vo-
lume das dívidas também 
diminuiu: em comparação 

aos últimos 30 dias, o país 
registrou uma queda de 1,3 
milhões de débitos. Ao todo, 
são 273 milhões de dívidas, 
somando mais de R$ 394 
bilhões.

Em relação aos segmen-
tos, bancos e cartões se-
guem como principal causa 
das dívidas, seguido pelas 
contas básicas de água, luz 
e gás natural. Entretanto, 
ambos também perderam 
força e contabilizaram que-

da de, respectivamente, 1,87 
e 0,5 pontos percentuais. O 
segmento de serviços, por 
sua vez, foi o que mais cres-
ceu em maio, representan-
do 11,86% das dívidas, ainda 
atrás das financeiras (em-
presas de crédito que não 
são bancos).

“Essa é a segunda queda 
de 2024, que já havia regis-
trado uma leve desacelera-
ção em fevereiro”, explica 
Aline Maciel, Gerente da 

plataforma Serasa Limpa 
Nome, a maior do país.

“Entre os fatores para esse 
impacto, podemos conside-
rar a injeção de dinheiro no 
mercado com o início do 
calendário de restituição 
do imposto de renda. O pa-
gamento, segundo pesqui-
sa da Serasa, seria usado 
prioritariamente para quitar 
dívidas, em linha com esse 
momento de baixa. A nova 
diminuição, portanto, é bas-

tante significativa e pode re-
presentar boas perspectivas 
para o cenário econômico”, 
projeta Aline. 

Sobre a Serasa    
Com o propósito de revo-

lucionar o acesso ao crédito 
no Brasil, a Serasa oferece 
um ecossistema completo 
voltado para a melhoria da 
saúde financeira da popula-
ção por meio de produtos e 
serviços digitais. 

TRT11 realiza leilão com 
bens avaliados em R$ 9,3 mi

Novo Leilão do Tribunal Regio-
nal do Trabalho da 11ª Região (AM/
RR), marcado para 15, terá bens 
avaliados em R$ 9,3 milhões. O lei-
lão acontece exclusivamente na 
modalidade eletrônica por meio 
do site www.amazonasleiloes.
com.br e tem entre os destaques, 
terrenos no interior do Amazonas, 
um flutuante, uma mansão e até 
um aquário.

Com valor de avaliação de R$ 
1,5 milhão, uma mansão faz parte 
do lote de bens imóveis, incluindo 
uma piscina na região do Tarumã, 
zona oeste de Manaus. Também 
um imóvel no município amazo-
nense de Canutama, avaliado em 
R$ 1,8 milhão e um flutuante no 
Lago do Macurany, no município 

de Parintins, com cozinha, cômo-
do com balcão, caixa de som e 
uma TV, avaliado em R$ 80 mil. 
Há ainda imóvel comercial na 
Rua Ferreira Pena, avaliado em 
R$ 3 milhões.

Entre os bens móveis, vai a lei-
lão um aquário de 85 litros avalia-
do em R$ 2,5 mil, uma motocicle-
ta marca Sundow 2014, avaliada 
em R$ 2,5 mil e um conjunto de 
freezers com valor de avaliação 
em R$ 17 mil. Há ainda um com-
plexo de equipamentos gráficos 
de pré-impressão de jornais, ava-
liado em 140 mil.

As condições dos bens podem 
ser verificadas por visitas agen-
dadas pelo telefone (92) 98159 
– 7859.

JUSTIÇA DO TRABALHO

Tribunal Regional do Trabalho da 11ª Região em Manaus

BMW R 12 começou a ser fabricada na fábrica do BMW Group em Manaus

BMW inicia produção do 
motocicleta R 12 em Manaus

Com início de vendas no mercado 
brasileiro previsto para setembro, 
a BMW R 12 começou a ser fabri-
cada na fábrica do BMW Group 
em Manaus — única planta fora 
da Alemanha a produzir exclusi-
vamente motocicletas BMW. Com 
sete anos de existência, a planta 
amazonense acumula produção de 
mais de 100 mil motocicletas.

“Nossa equipe de Manaus tem 
se dedicado incansavelmente para 
garantir que cada unidade da mo-
tocicleta R 12 seja produzida com 
qualidade e excelência. Desde o 
design até a montagem final”, afir-
ma o diretor da fábrica do Grupo 
BMW em Manaus, Alex Donatti.

Nesta nova geração, a R 12 tem 
motor boxer com arrefecimento 
misto e com deslocamento de 1.170 
cc, já conhecido em outros mode-
los da BMW Motorrad, entregando 
95 cv a 6.500 rpm na BMW R 12.

O tanque é no formato clássico 
de gota, que junto com o assento 
e o amplo paralama da roda tra-
seira criam um design clássico de 
uma Cruiser. A R 12 também conta 
com rodas de 19” e 16” e fornece 
uma posição de pilotagem muito 
confortável.

A BMW R 12 traz consigo uma 
proposta de visual mais clássico, 
combinando elegância e desem-
penho. Seu design atemporal e 
tecnologia de ponta a tornam uma 

DIVULGAÇÃO

DUAS RODAS
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escolha excepcional para os 
amantes de motocicletas.

Planta Manaus
Em processo de expansão, 

resultado de um investimen-
to de R＄ 50 milhões do BMW 
Group anunciado em 2022, a 
fábrica do BMW Group em Ma-
naus confirmou, em setembro 

do ano passado, ampliação de 
13% em sua capacidade anual 
de produção (de 15 mil para 
17 mil motos por ano). Antes 
disso, também avançou em 
tamanho, autonomia e sus-
tentabilidade com a inaugu-
ração do prédio 3 da fábrica, 
uma ampliação de 50% na área 
útil da planta.

DIVULGAÇÃO

Manaus, terça-feira, 2 de julho de 2024
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  Da redação

A Prefeitura de Ma-
naus, por meio da 
Secretaria Munici-
pal de Saúde (Sem-

sa), realiza a reinauguração 
da policlínica Castelo Bran-
co, localizada na rua do Co-
mércio, no bairro Parque 10 
de Novembro, Zona Centro-
-Sul da capital, nesta quinta-
-feira (4). A unidade possui 
56 servidores e foi ampliada, 
passando a atender mais de 
12 mil pessoas por mês em 
mais de nove especialida-
des, sendo alguns casos de 
média complexidade.

Em fase final de conclu-
são, a obra da policlínica, 
que é referência em serviços 
especializados atendendo 
pacientes da capital e do 
interior, foi fiscalizada pelo 
prefeito David Almeida, que 
salientou a ampliação dos 

serviços oferecidos no local. 
Exemplo disso é a instalação 
de salas para o atendimento 
oftalmológico e mamogra-
fia.

“Nós temos aqui con-
sultórios oftalmológicos, 
mamografia, nove tipos de 
ultrassonografia e o ele-
trocardiograma. São nove 
especialidades sendo ofe-
recidas aqui nessa estru-

tura. Nós temos mais cinco 
equipes multidisciplinares 
com vários profissionais e 
esse complexo vai atender 
às demandas das nossas 
Unidades Básicas de Saú-
de (UBSs) e assim a gente 
contribui para a saúde bási-
ca e também aumentamos 
os nossos atendimentos de 
média complexidade”, afir-
mou Almeida.

A nova policlínica irá aten-
der as especialidades de 
cardiologia, dermatologia, 
cirurgião vascular, ginecolo-
gia, mastologia, oftalmolo-
gia, pneumologia, ortopedia 
e ultrassonografia. Atende 
com equipe multiprofissio-
nal de enfermagem, serviço 
social, psicologia, nutrição, 
fisioterapia e farmacêuticos. 
Oferece também serviços 

de vacinação, atendimento 
ao Sistema de Regulação 
(Sisreg) e apoio diagnóstico 
com exames laboratoriais, 
eletrocardiograma e ultras-
sonografias.

Diretora da unidade, 
Francycleia Azevedo fez 
questão de destacar que a 
unidade ganhará destaque 
no diagnóstico de câncer 
do colo do útero (SRC) e 

Policlínica terá especialidades de cardiologia, dermatologia, 
cirurgião vascular, ginecologia, mastologia, oftalmologia, 

pneumologia, ortopedia e ultrassonografia

DIVULGAÇÃO

Policlínica Castelo 
Branco será 
reinaugurada no 
bairro Parque 10, 
Zona Centro-Sul da 
capital amazonense

Prefeitura amplia rede 
de atendimento básico

Serviço iniciar às 5h da madrugada de terça-feira e vai até às 17h do mesmo dia

Mais de 200 bairros ficam sem água nesta terça-feira (2)
DIVULGAÇÃO

ABASTECIMENTO

  Da redação

Vários bairros ficarão 
sem água, nesta terça-
-feira (2), por conta de 
uma manutenção pro-
gramada pela concessio-
nária, que vai interromper 
a produção de água no 
Complexo da Ponta do Is-
mael (PDI), localizado no 
bairro Compensa, Zona 
Oeste de Manaus.

O serviço irá iniciar às 5h 
da madrugada de terça-
-feira e vai até às 17h do 
mesmo dia.

Confira a lista dos bair-
ros que serão afetados: 
Alvorada I, II e II; Com-
pensa I, II e III; Terra Nova 
I, II e III; Alvorada; 31 De 
Março; Novo Israel; San-
to Antônio; Nova Cidade; 
Santa Etelvina; Centro; 
Armando Mendes; Santo 

Agostinho; Ajuricaba; São 
Raimundo; Mundo Novo; 
Eldorado; Conj. 31 De Mar-
ço; Cidadão VII; Vila Da 
Prata; Lírio Do Vale I e 
II; Japiinlândia; Nova Ci-
dade; Manoa; Redenção; 
Nova Esperança I e II; Vale 
Do Sinai; Petrópolis; Co-
roado I, II e III; Boas Novas; 
União Da Vitória; Mundo 
Novo; Cachoeirinha; Gali-
léia; José Bonifácio; Co-

lônia Oliveira Machado; 
Parque Shangrilá II; São 
Jorge; Monte Das Oli-
veiras; Vila Marinho; São 
Francisco; Dom Pedro II; 
Renato Souza Pinto I e 
II; Educandos; Nova Cida-
de; Campos Elíseos; São 
Geraldo; Ayapuá; Parque 
Das Nações; Ouro Ver-
de; Betânia; São Lázaro; 
Bairro Da União; Crespo; 
Santa Luzia; São Geral-
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no Serviço de Diagnóstico 
de Câncer de Mama (SDM). 
Além disso, ela frisou que 
o espaço continuará dan-
do atenção especial para 
os acompanhamentos dos 
idosos e das crianças.

“Aqui na policlínica Castelo 
Branco, nós atendemos não 
somente a cidade de Ma-
naus. Nós recebemos tam-
bém pessoas dos municípios 
do interior de forma muito 
especial. Nós também somos 
referência no atendimento à 
população idosa e recebe-
mos também a população 
infantil, que são as crianças. 
Nós vamos continuar com a 
nossa sala de vacina, tam-
bém atendendo toda a popu-
lação da cidade de Manaus 
com a vacina BCG, que é toda 
sexta-feira pela manhã”, ci-
tou o prefeito.

Durante a manhã, o pre-
feito David Almeida também 
acompanhou o andamento 
da reforma da UBS Balbi-
na Mestrinho, localizada no 
bairro Cidade Nova, Zona 
Norte. O espaço foi ampliado 
e reestruturado para aten-
der as demandas da popu-
lação da localidade, que é 
uma das maiores da capital, e 
será inaugurado no próximo 
dia 15 de julho.

do; Morro Da Liberdade; 
Glória; Raiz; Riacho Doce 
I, II e III; Campo Doura-
do; Canaranas; Hiléia I 
e II; Presidente Vargas; 
São Sebastião; Sargen-
tos E Sub-Tenentes Da 
Pm; Jardim Petrópolis II; 
Nsra. Do Perpétuo Socor-
ro; Betânia; Senador João 
Bosco; Campos Elíseos; 
Santa Marta; Dom Pedro 
I; Rio Piorini; Aparecida; 
Santos Dumont; Vila Ver-
de I; Ribeiro Junior; Ci-
dadão XII; Aliança Com 
Deus; Francisca Mendes; 
Nova Cidade; Monte Sinai; 
Da Paz; Sharp; Educan-
dos; Tiradentes; Parque 
Shangrilá IV; Praça 14; 
Ozias Monteiro; Campo 
Dourado; Da Paz; Morro 
Da Liberdade; Vista Bela; 
Monte Pascoal; Acariqua-
ra; Cidadão I; Vieiralves; 
Cidadão V; Crespo; Rio Xin-
gu; Augusto Montenegro; 
Parque Das Laranjeiras; 
Praça 14; Agnus Dei; Nú-
cleo V; Jardim Petrópolis I; 
Aleixo; Beija-Flor I, II, III e 
IV; Flores; Morada Do Sol ; 
Portal Do Japão; Francisca 
Mendes II; Adrianópolis; 
Nossa Senhora Das Gra-
ças; Vieiralves; Vila Real; 
Núcleo IX; Japiim; Vila Da 
Barra; Aruanã; Aleixo; Mo-
saico, Ponta Negra; Jar-
dim Sakura; Aleixo; Santa 
Cruz; Jardim Versalles I e 
II; Kíssia I; Jardim Orien-
te; Allegro; Colônia San-
to Antônio; Adrianópolis; 
Manauense; Núcleo XIII; 
Deborah; Rio Maraca-

nã; Parque Shangrilá VII; 
Vista Alegre; Industriário; 
Núcleo VIII; Conquista 
Torquato; Belvedere; Co-
phasa; Américo Medeiros; 
Campos Elíseos; Chapada; 
Morada Do Sol; Osvaldo 
Frota II; Cidadão VI; Du-
que De Caxias; Adrianó-
polis; Flamanal; Belvede-
re; Augusto Montenegro; 
Jardim Amazonas; Núcleo 
XIV; Petro; Cidade Nova; 
Vila Verde II; Núcleo XI; 
Conj. Dos Sargentos; Jar-
dim Das Américas; Jardim 
Primavera; Jardim Paulis-
ta; Belvedere; Tocantins I 
e II; Canaã; Juruá; Abílio 
Nery; Parque Aripuanã; 
Osvaldo Frota I; Senador 
João Bosco I; Ipase; Con-
quista Rubi; Parque Shan-
grilá I; Adrianópolis; Conj. 
De Flores; Monte Sião; 
Núcleo VI; Vila Câmara; 
Vila Municipal; Jornalis-
tas; Senador João Bosco 
II; Suhab João Paulo Etapa 
IV; Flores; Cristo Rei; Par-
que Dos Ingleses; Lagoa 
Verde; Núcleo VII; Kíssia II; 
Núcleo I; Colonia Japone-
sa; Núcleo X; Jardim Brasil; 
Aleixo; Novo Mundo; São 
José; Beverly Hills; Con-
quista Ametista; Parque 
10; Jardim Vila Rica; Arezo; 
Eduardo Gomes; Chapada; 
Jardim Espanha I; Con-
domínio Dos Advogados; 
Águas Claras II; Zumbi III; 
Jardim Espanha III; Santa 
Rosa; Jesus Me Deu; Taru-
mã; Adrianópolis; Parque 
Dos Franceses; Vale Do 
Amanhecer.



  Da redação

Brasil e Colômbia se 
enfrentam, nesta 
terça-feira (2), às 
21h (horário de Ma-

naus), pela terceira rodada 
do Grupo D da Copa Amé-
rica. A partida será dispu-
tada no Levi’s Stadium, em 
Santa Clara, nos Estados 
Unidos. Os comandados 
do técnico Dorival Júnior 
vão decidir o seu futuro na 
competição, já que a última 
rodada vai definir a posição 
das seleções no grupo. 

Os colombianos somam 
seis pontos e estão classi-
ficados. Os brasileiros estão 
com quatro e precisam de 
vitória simples para ficar na li-
derança, mas podem avançar 
mesmo em caso de derrota.

Preparação
De olho no confronto 

contra a Colômbia, a Se-
leção Brasileira finalizou a 
preparação para o duelo, 

nesta segunda-feira (1º), na 
Universidade de Stanford, 
em Palo Alto.

Os primeiros 15 minutos 
do treino foram abertos à 
imprensa, na qual os joga-
dores fizeram aquecimento 
e uma movimentação em 
campo. Na sequência, sem 
a presença dos jornalistas, o 

técnico Dorival Júnior pro-
moveu ajustes na equipe 
e comandou um trabalho 
tático em espaço reduzido.

O local do treino é para 
lá de inspirador. A Univer-
sidade de Stanford integra 
o complexo esportivo, na 
qual faz parte o Stanford 
Stadium, que abrigou três 

jogos da Seleção na Copa 
de 1994, conquistada pelo 
Brasil. As partidas foram 
contra Rússia, Camarões e 
Estados Unidos.

União
Um grupo unido. É o que 

garante o volante Bruno 
Guimarães, da Seleção 

Brasileira. Em entrevista 
coletiva, o atleta relem-
brou o lance do pênalti 
perdido por Lucas Paque-
tá no primeiro tempo da 
partida contra o Paraguai 
e a importância do apoio 
do elenco ao atleta, que 
balançou as redes na etapa 
final em nova cobrança.

Equipe comandada pelo técnico Dorival Júnior ocupa a segunda posição com quatro pontos

RAFAEL RIBEIRO/CBF

“Acima de tudo somos 
um grupo de amigos. Gos-
tamos de estar um com 
o outro. Estamos sempre 
juntos na resenha, no tru-
co, para jogar videogame, 
para treinar, seja o que for. 
É um grupo que gosta de 
ficar muito perto um do 
outro. Quando perde um 
pênalti, é hora que precisa 
demonstrar união. Não é 
fácil perder e já aconteceu 
com todo mundo. Paquetá 
não foi o primeiro e não 
será o último. Demos apoio 
e no lance seguinte ele 
conseguiu dar a assistên-
cia. Momento do gol dele, 
jogamos juntos no Lyon, já 
fizemos outras comemora-
ções juntos, mas essa não 
saiu muito certo. Foi um 
momento legal e mostra-
mos a força do grupo. Feliz 
por esse último jogo em 
que as coisas caminharam 
bem. É seguir focado, pés 
no chão, pois tem muita 
coisa pela frente”, afirmou 
Bruno Guimarães.

O local da partida é o 
estádio do San Francis-
co 49ers, pentacampeão 
da NFL, a liga estaduni-
dense de futebol ame-
ricano. O time disputou 
o Super Bowl na última  
temporada da liga.

Brasileiros estão 
com quatro pontos 
e precisam de vitória 
simples para ficar na 
liderança do grupo D

Brasil e Colômbia decidem 
primeiro lugar do grupo

Atletas e paratletas poderão se inscrever até o dia 1º de agosto

Amazonense somou pontos importantes no ranking juvenil da Confederação Brasileira de Judô (CBJ)

Inscrições prorrogadas para 
Bolsa Esporte Estadual 2024

Amazonense ganha ouro 
no Brasileiro Sub-18 de Judô
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  Da redação

O Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Estado do Desporto e La-
zer (Sedel), prorrogou a 
inscrição do Bolsa Esporte 
Estadual 2024 até o dia 
1 de agosto. Estão sendo 
disponibilizadas, este ano, 
182 vagas para atletas e 
paratletas amazonenses, 
divididos nas categorias 
de base, alto rendimento 
e rendimento olímpico e 
paralímpico.

“A prorrogação das ins-
crições do Bolsa Esporte 
Estadual é um passo para 
garantir que ainda mais 
atletas e paratletas amazo-
nenses possam ter a opor-

tunidade de participar des-
se programa”, disse o titular 
da Sedel, Jorge Oliveira.

O Bolsa Esporte Estadual 
tem como objetivo incen-
tivar e oferecer condições 
para que atletas e paratle-
tas possam se destacar nos 
cenários nacional e inter-
nacional. Em 2023 foram 
mais de 130 desportistas 
beneficiados, com desta-
que para Maria de Fátima, 
paratleta do halterofilismo 
que garantiu vaga para os 
Jogos Paralímpicos de Pa-
ris 2024.

Serão destinados 107 
patrocínios desportivos 
aos atletas e paratletas 
de categoria de base, de 
R$ 450 mensais. Já para 

atletas e paratletas de alto 
rendimento, que disputam 
competições nacionais e 
internacionais, serão 65 
patrocínios de R$ 1.100 mil 
mensais. E, aos atletas e pa-
ratletas de categoria olím-
pica e paralímpica, serão 10 
patrocínios no valor de R$ 
3.300 mil mensais.

Inscrições para atletas 
e paratletas que residem 
em Manaus estão sendo 
realizadas no auditório da 
Vila Olímpica de Manaus, 
localizada na avenida Pe-
dro Teixeira, Dom Pedro, de 
9h às 17h. Para quem mora 
no interior, as inscrições 
podem ser realizadas por 
meio do e-mail: bee.2024@
sedel.am.gov.br. 

   Da redação

Mais um feito histórico 
para o judô amazonense. 
A atleta Ana Paula da Silva 
Sena, de 15 anos, conquis-
tou, no sábado (29), a me-
dalha de ouro no Campe-
onato Brasileiro Sub-18 da 
modalidade da temporada 
2024. Os combates foram 
realizados no complexo es-
portivo Miécimo da Silva, 
em Campo Grande, no Rio 
de Janeiro. 

Ana Sena, como é conhe-
cida no esporte olímpico, é 
atleta revelada pelo pro-
jeto social Minha Escola 
Saudável e recebe aprimo-

ramento técnico na Kaizen 
Judô Clube (Adrianópolis). 
A judoca disputa a cate-
goria superligeiro (40kg). 
Para chegar ao título na-
cional, o primeiro de sua 
carreira, a manauara en-
carou uma chave “pesada”, 
com 13 atletas de alto nível 
técnico.

O caminho de Ana Sena 
rumo à glória eterna nas 
categorias de base do judô 
brasileiro teve vitórias so-
bre Giovanna Bonfim (Ma-
ranhão), Yasmim Toledo 
(Rio de Janeiro) e Karina 
Costa (São Paulo). Foi a co-
roação dos treinamentos 
orientados pelo professor 

Dejanir Nunes Cardoso, lí-
der da Kaizen Judô Clube. 
Também colaboram com o 
sucesso da menina a pro-
fessora Andrya Silva e o 
professor Wellington Tei-
xeira (jiu-jítsu). 

“Gostaria de agradecer 
primeiramente a Deus, aos 
meus familiares e aos meus 
senseis, que fizeram isso 
acontecer, que torceram 
para mim. Isso é resultado 
de bastante esforço, pois 
me dediquei bastante e 
treinei todos os dias”, disse 
a nova campeão brasileira 
de judô, que é aluna do 9° 
na Escola Municipal Mag-
nólia Frota (Cidade Nova).

redacao@emtempo.com.br |
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As chuvas, abaixo da 
média em grande 
parte da região, so-
madas às previsões 

de temperaturas acima da 
normalidade, já são moti-
vo de preocupação para as 
autoridades com o período 
de estiagem na Amazônia 
em 2024. O Centro Gestor 
e Operacional do Sistema 
de Proteção da Amazônia 
(Censipam) fez um alerta aos 
órgãos de defesa civil para 
necessidade de medidas 
preventivas e de assistên-
cia às populações afetadas.

De acordo com o analista 
do Censipam Flavio Altieri, 
os estudos apontam para 
uma seca muito semelhante 
à do ano passado na região. 
“A gente tem os efeitos do 
fenômeno El Niño que ainda 
interferem na região e man-
têm o aquecimento do [oce-
ano] Atlântico Norte e Sul 
que também interferem em 
pouca chuva na Amazônia”.

Nos últimos 12 meses até 
abril deste ano, o Monitor 
de Secas da Agência Nacio-
nal de Águas e Saneamento 
Básico registrava déficit de 
27% nos volumes de chuvas. 
Segundo o superintendente 

de Operações de Eventos 
Críticos, Alan Vaz Lopes, os 
níveis de água e a vazão dos 
rios da Amazônia, embora 
tenham grandes volumes, 
são muito sensíveis à falta 
de chuvas. “Um pequeno dé-
ficit de chuva em determina-
do momento provoca uma 
grande redução de níveis de 
água e de escoamento dos 
rios. É por isso que a gente 
vê rios enormes tendo uma 
redução muito rápida nos 
níveis de água”.

Para os especialistas, os 
efeitos mais imediatos da 
seca severa podem afetar 
de forma intensa a navega-
bilidade nos rios. “Principal-
mente as populações mais 
isoladas são afetadas, por-
que, com rios sem navega-
bilidade, passam a enfrentar 
dificuldade de locomoção 
para aquisição de material 
de consumo”, explica Altieri.

A economia da região 
também poderá sofrer 
problemas, diz o analis-

ta do Censipam. Somente 
nos rios Solimões, Amazo-
nas, Madeira e Tapajós, há 
4.695 quilômetros em ex-
tensão de hidrovias, pelas 
quais foram transportadas, 
no ano passado, 78,2 mi-
lhões de toneladas de car-
gas, somando 55% do que 
foi movimentado dentro do 
país desta forma. “No caso 
das hidrovias do Rio Ma-
deira, quando atingem uma 
cota abaixo de 4 metros, já 
se interrompe a navegação 

noturna. Conforme vai bai-
xando, pode chegar à inter-
rupção completa. A mesma 
coisa acontece na Bacia do 
Tapajós”, alerta Altieri.

Energia
O abastecimento de ener-

gia do país é outro setor 
sensível, já que a região 
concentra 17 usinas hidre-
létricas responsáveis por 
23,6% do consumo no Sis-
tema Interligado Nacional. 
Embora outras estruturas 

Rios da Amazônia apresentam descidas constantes e acendem alerta sobre navegabilidade

DIVULGAÇÃO

de geração possam suprir 
uma eventual interrupção, 
o remanejamento sempre 
causa algum impacto para 
o país.

A sazonalidade da seca na 
Amazônia ocorre em etapas 
desiguais na região. Por-
tanto, os indicativos variam 
conforme o período de es-
tiagem, que costuma atingir 
o ápice nos meses de setem-
bro e novembro. De acordo 
com Altieri, nesses meses, 
a atenção é redobrada, mas 
atualmente, ainda não há 
indicativo para maiores pre-
ocupações com o abasteci-
mento energético.

“A maior parte das hidrelé-
tricas está nos rios da Bacia 
Araguaia-Tocantins e, ape-
sar de o nível estar mais 
baixo do que no ano pas-
sado, os níveis ainda estão 
satisfatórios para geração 
de energia”, afirmou  Altieri.

Por outro lado, é necessário 
planejamento em termos de 
abastecimento de alimentos 
e água potável, já que a região 
tem 164 pontos de capta-
ção de águas superficiais que 
também podem ser afetados 
pela seca severa. “Como o 
rio é a via de acesso para 
a maioria das comunidades 
mais isoladas é interessante 
um planejamento para que 
mantimentos, como alimen-
tos e água potável, possam 
ser transportados com ante-
cedência e os impactos sejam 
menores para essas popula-
ções”, acrescentou.

Efeitos mais 
imediatos 
podem afetar 
navegabilidade 
nos rios

Centro gestor alerta para 
seca severa na Amazônia 

Vaticano poibiu tatuagens e piercings em funcionários de basílica 

Javier Milei deve evitar encontro com presidente Lula no Brasil 

Proibida tatuagens e piercings para 
funcionários de Basílica de São Pedro

Presidente Milei vem ao Brasil, 
mas não deve encontrar Lula 
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VATICANO VISITA 

O presidente da Argenti-
na, Javier Milei, desistiu de 
participar da Cúpula do Mer-
cosul na próxima segunda-
-feira (8), em Assunção, no 
Paraguai.

Integrantes da Casa Ro-
sada confirmam que Milei 
participará, entretanto, da 
Conferência de Ação Políti-
ca Conservadora, que será 
realizada em Camboriú (SC) 
e terá palestra do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro.

Milei embarca para o 
Brasil no sábado (6) e re-
torna para a Argentina no  
domingo (7).

Questionado pela CNN 
em coletiva de imprensa, 
o porta-voz da Presidência 
argentina, Manuel Adorni, 
confirmou que o chefe de 
Estado estará no Brasil no 
sábado para “um evento” 
e não descartou encontro 
com Jair Bolsonaro.

“Não vamos nos encontrar 
com Lula e ainda não está 
confirmado se [Milei] vai ou 
não se encontrar com Bol-
sonaro no contexto desse 
evento”, disse o porta-voz.

A CNN apurou, ainda as-
sim, que o encontro com Jair 
Bolsonaro deve acontecer.

Fontes da Casa Rosada 
afirmam que Milei leva a 
cabo “uma diplomacia não 
tradicional” e minimizam o 
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O Vaticano proibiu os tra-
balhadores da Basílica de 
São Pedro de terem tatu-
agens visíveis ou piercings 
no corpo para manter o 
“decoro”.

O novo regulamento, pu-
blicado no fim de semana, 
aplica-se aos cerca de 170 
funcionários leigos da Fab-
brica di San Pietro, o depar-
tamento responsável pela 
basílica.

O padre Enzo Fortuna-
to, chefe de comunicações 
da basílica, disse à Reuters 
nesta segunda-feira que 

o regulamento codifica as 
normas que “estavam em 
vigor no passado em uma 
forma diferente”.

No entanto, ele negou 
relatos da imprensa italia-
na que indicavam que os 
leigos em relacionamentos 
sem casamento também se-
riam proibidos de trabalhar 
na Fabbrica di San Pietro, 
descartando como “fofoca”.

O regulamento estabe-
lece que os funcionários 
precisam ter “uma conduta 
religiosa e moral exemplar, 
inclusive na vida privada e 

familiar, em conformidade 
com a doutrina da Igreja”.

A Igreja Católica ensina 
que o sexo entre casais 
não casados é pecaminoso 
e que até mesmo os casais 
comprometidos com o ma-
trimônio devem observar a 
castidade.

O papa Francisco tem irri-
tado alguns conservadores 
ao dizer repetidamente que 
a Igreja Católica deveria se 
concentrar na misericórdia e 
no perdão, em vez de focar 
na aplicação rigorosa de suas 
regras.

potencial de deterioração 
da atitude do argentino na 
relação entre os países.

Apesar de até a semana 
passada a presença de Milei 
estar confirmada na Cúpula 
do Mercosul e da viagem 
recém anunciada ao Brasil, a 
Presidência argentina alega 
que a decisão do presidente 
de não participar do evento 
se deve a uma agenda so-
brecarregada.

Do dia 8 para o 9 deste mês, 
dia da independência argen-
tina, haverá a assinatura de 
um acordo com governado-
res do país em Tucumán, no 
norte da Argentina. Na Cú-
pula do bloco comercial em 

Assunção, a Argentina será 
representada pela chance-
ler Diana Mondino.

Argentina nega relação 
com declarações sobre Lula

Recentemente, Lula 
afirmou que Milei deve-
ria pedir desculpas por ter 
dito “muita bobagem”. Em 
seguida, o chefe de Estado 
Argentino reiterou consi-
derar que o presidente 
brasileiro é “corrupto”.

Questionado pela CNN 
sobre se a decisão de can-
celar a ida ao Mercosul te-
ria relação com esses fatos, 
o porta-voz Manuel Adorni 
garantiu que não.
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AMAZON COMBUSTIVEIS PARA VEICULOS E CONSTRUCOES LTDA, torna 
público que recebeu da SEMMASCLIMA, a LMO N° 042/2024, processo 
nº 2018.15848.15875.0.001132, que autoriza a atividade Comercialização 
de Combustíveis, com a finalidade de Autorizar o Comércio varejista 
de combustíveis para veículos automotores – composto por 03 (três) 
tanques de armazenamento, sendo 01 (um) pleno com capacidade de 
30m³, 01 (um) bipartido em 15/15m³ e 01 (um) bipartido em 10/20m³, 
totalizando um volume de 90m³. Com validade até 27/06/2027, sito na 
Av. Maneca Marques, Nº 1902 – Conj. Castelo Branco, Parque Dez de 
Novembro – Manaus - AM. 
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente Edital, a Diretoria Colegiada do SINTETC/AM, em cumprimento ao disposto nos termos 
dos Artigos 4 § 4º e 16 § 2º do Estatuto Social do Sindicato, convoca todos os (as) associados (as), 
em dias com suas contribuições estatutárias, a participarem da Assembleia Geral Extraordinária 
da categoria do Estado, a realizar-se quinta-feira, dia 04 de julho de 2024, no Centro de 
Artes da UFAM, situado na Rua Monsenhor Coutinho, 724, Bairro: Centro, Manaus/AM, nesta 
Capital, em primeira chamada às 17h45min e, em segunda e última chamada às 18h00min, 
para discutir e deliberar sobre os seguintes pontos de pauta: 1) INFORMES; 2) AVALIAÇÃO DA 
CAMPANHA SALARIAL 2024/2025.

Manaus/AM, 01 de julho de 2024.

O Município de Barreirinha/AM, através da Comissão Municipal de Contratação-CMC, torna público 
que realizará licitação na modalidade: CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 004/2024-CMC/PMB.
OBJETO: Contratação de Empresa para Execução dos Serviços de Construção de Rampa em 
Concreto Armado no Distrito de Barreira Andirá, no município de Barreirinha/AM, de acordo 
com termos do Estudo Técnico Preliminar, Projeto Básico e seus anexos. Critério de Julgamento: 
“Menor Lance Global”. Abertura das Propostas de Preços e disputa de lances: 15/07/2024, às 
11h:00min (horário de Brasília) no Portal de compras: www.bll.org.br .
EMBASAMENTO LEGAL: Lei Federal n°. 14.133/2021, pela Lei Complementar n°. 123/2006, alterada 
pela LC 147/14 e Decreto Municipal nº 127/2024.
INFORMAÇÕES: O edital e seus anexos encontram-se disponível nas datas acimas discriminadas, na 
Prefeitura Municipal de Barreirinha, na Sala da Comissão Municipal de Contratação-CMC, localizada 
na Rua Militão Dutra, nº 134, Centro, Barreirinha/AM, CEP: 69.160-000, de segunda à sexta-feira, 
no horário de 08:00 às 12:00 horas. O valor dos custos de reprodução no valor de R$ 50,00 
ou gratuitamente no site www.barreirinha.am.gov.br, no site www.bll.org.br, no Portal Nacional de 
Contratações Públicas (PNCP).

Barreirinha - AM, 28 de junho de 2024.

Adriane Butel da Silva Dutra
Agente de Contratação

O Município de Barreirinha/AM, através da Comissão Municipal de Contratação-CMC, torna público 
que realizará licitação na modalidade: PREGÃO ELETRÔNICO Nº 006/2024-CMC/PMB.
OBJETO: Contratação de Empresa para Fornecimento de Equipamentos Específicos para Matadouro 
Municipal, para suprir as necessidades da Secretaria Municipal e Produção e Abastecimento-SEMPA 
do Município de Barreirinha/AM, de acordo com Estudo Técnico Preliminar-ETP, Termo de Referência 
e seus anexos. Critério de Julgamento: “Menor lance”. Abertura das Propostas de Preços e disputa 
de lances: 10/07/2024, às 11h:00min (horário de Brasília) no Portal de compras: www.bll.org.br .
EMBASAMENTO LEGAL: Lei Federal n°. 14.133/2021, pela Lei Complementar n°. 123/2006, 
alterada pela LC 147/14, Decreto Municipal nº 230/2024-PMB e Decreto Municipal nº 127/2024-PMB.
INFORMAÇÕES: O edital e seus anexos encontram-se disponível na Prefeitura Municipal de Barreirinha, 
na Sala da Comissão Municipal de Contratação-CMC, localizada na Rua Militão Dutra, nº 134, Centro, 
Barreirinha/AM, CEP: 69.160-000, de segunda à sexta-feira, no horário de 08:00 às 12:00 horas. O 
valor dos custos de reprodução no valor de R$ 50,00 ou gratuitamente no site www.barreirinha.
am.gov.br, no site www.bll.org.br e no Portal Nacional de Contratações Públicas (PNCP).

Barreirinha - AM, 28 de junho de 2024.

Juciney da Silva Brito
Agente de Contratação

AVISO DE LICITAÇÃO
Publicação: Diário Oficial dos Municípios do Estado do Amazonas - Ano: XV / Número: 3635, 
Data: 21/06/2024

Onde se Lê: CONCORRÊNCIA ELETRÔNICO Nº. 009/2024 - OBJETO: Contratação de uma 
empresa de engenharia para a execução de obras para Construção De Duas Pontes: Rua Plinio 
Coelho, Rua Adalto Uchôa E Rua Plínio Coelho, Laguinho no município de Codajás. 
- Limite de Acolhimento das Propostas e Documentos de Habilitação:
05/07/2024 às 09h30min;
- Abertura da Sessão: 05/07/2024 às 09h30min;

Leia se: CONCORRÊNCIA ELETRÔNICO Nº. 009/2024 - OBJETO: Contratação de uma empresa 
de engenharia para a execução de obras para Construção De Três Pontes: Rua Plinio Coelho, Rua 
Adalto Uchôa E Rua Plínio Coelho, Laguinho no município de Codajás. 
- Limite de Acolhimento das Propostas e Documentos de Habilitação:
08/07/2024 às 09h30min;
- Abertura da Sessão: 08/07/2024 às 09h30min;

Onde se Lê: CONCORRÊNCIA ELETRÔNICO Nº. 010/2024 - OBJETO: Contratação de uma 
empresa de engenharia para a execução de Pavimento Rígido Em Concreto Armado Em Diversas 
Ruas No Município De Codajás
- Limite de Acolhimento das Propostas e Documentos de Habilitação:
05/07/2024 às 10h30min;
- Abertura da Sessão: 05/07/2024 às 10h30min;

Leia se: CONCORRÊNCIA ELETRÔNICO Nº. 010/2024 - OBJETO: Contratação de uma empresa 
de engenharia para a execução de Pavimento Rígido Em Concreto Armado Em Diversas Ruas No 
Município De Codajás
- Limite de Acolhimento das Propostas e Documentos de Habilitação:
08/07/2024 às 10h30min;
- Abertura da Sessão: 08/07/2024 às 10h30min;

Codajás/Am, 28 de Junho de 2024.

MAURICIO SAMPAIO FARIAS
Agente de Contratação

A Organização não governamental Amazonas Sempre Vivo , com sede na Av. Boulevard Alvaro Maia, 
nº110 – Bairro: Presidente Vargas - CEP: 69.025-360, na cidade de Manaus – Estado Amazonas, 
através de sua Diretoria, devidamente representada por seu Presidente Sra. Rosália de Jesus Ferreira 
Fróes , CONVOCA, todos os membros, para Assembléia Geral Extraordinária Emergencial, que será 
realizada na sede da Rua João Castro, 112 - Bairro São Jorge - CEP: 69033-200 às 19:00 horas, 
do dia 13 de junho de 2024, com as seguintes pautas do dia:
1. Esclarecimento e deliberação de medida disciplinar a ser aplicada ao membro Sr 
GERALDO FIRMINO DE ABREU – Atual Tesoureiro, pelos membros da ONG, e setor Jurídico;
2. Eleição e Posse da Nova Diretoria;
3. Mudança de endereço da sede. 

 
Horário:19:00h., com a presença da maioria dos associados.

 
Manaus – AM , 13 de junho de 2024.


